

Del 17 al 25 de
noviembre de 2025

CÁRITAS ÁVILA



Cáritas Ávila presente en la Jornada DPIA

El pasado 19 de noviembre se celebró en Madrid la Jornada de delegados y subdelegados de Protección a la Infancia y Adolescencia (DPIA), organizada por Cáritas Española en el marco de la LOPIVI. El encuentro abordó responsabilidades, funciones y herramientas para prevenir y actuar ante situaciones de violencia hacia menores. Cáritas Ávila participó con Quintín García y Soraya García, delegado y subdelegada de protección a la infancia respectivamente, y técnicos del programa de Infancia, Juventud y Familia, que busca ser un Espacio seguro y de Buen Trato.

Además de una jornada de formación y reflexión, su participación reafirma su compromiso con la protección integral de la infancia. Durante la jornada, también se realizó un gesto simbólico en defensa de los derechos de la infancia.

Cáritas Ávila celebra el Día Internacional de los Derechos de la Infancia

El 20 de noviembre, en "El Grande", Cáritas Diocesana de Ávila organizó un acto de sensibilización para recordar ocho de los derechos fundamentales de la infancia: Igualdad, Identidad, Familia, Salud, Educación, Juego, Protección y Participación frente a abusos y en tiempos de guerra o desastre. La jornada incluyó la elaboración de un mural con globos y la lectura de un manifiesto, bajo el lema #1globoldderecho, para visibilizar la importancia de garantizar entornos seguros y respetuosos para todos los niños y niñas. Con estas acciones, Cáritas reafirma su compromiso de promover una sociedad donde cada derecho se cumpla y se defienda.

CÁRITAS ÁVILA



CÁRITAS ÁVILA



Cáritas Ávila impulsa la inserción laboral en la Feria Ávil@jobs

En la cuarta edición de la Feria de Empleo, Innovación y Emprendimiento Ávil@jobs, que reunió a 63 empresas con 119 ofertas laborales, participaron alumnos del Curso de Camarera de Pisos 2025, organizado por Cáritas Diocesana de Ávila dentro del programa PIAEI, cofinanciado por el FSE+ y la Gerencia de Servicios Sociales de Castilla y León. Acompañados por técnicos del Programa de Empleo, los asistentes conocieron oportunidades laborales y establecieron contacto directo con empresas, reforzando su formación y acceso al mercado laboral. Cáritas Ávila reafirma así su compromiso con la promoción de las personas y el empleo digno.

El Centro de Escucha forma a voluntarios de Infancia en Burgos

El viernes 21 de noviembre, a las 17:00 h, el centro de San José acogerá una sesión formativa dirigida al voluntariado del Centro de Apoyo al Menor y del espacio de Tareas y Juegos. La formación será impartida por el Centro de Escucha, que abordará algunas de las problemáticas más habituales que surgen en el día a día del centro y en el acompañamiento a las familias.

El encuentro pretende ofrecer herramientas prácticas y mejorar la respuesta ante situaciones cotidianas que requieren sensibilidad, escucha activa y una intervención adecuada. Además, servirá como espacio para compartir experiencias entre los distintos equipos de voluntariado. Tras la sesión, los asistentes celebrarán por adelantado la Navidad.



CÁRITAS BURGOS



Un globo por cada derecho en el Día Internacional de la Infancia

Los centros de infancia han conmemorado el Día Internacional de los Derechos de la Infancia y la Adolescencia con la acción de sensibilización "Un derecho, un globo", en la que los niños, niñas y adolescentes escribieron en globos los derechos que consideran fundamentales. El gesto, sencillo pero simbólico, sirvió para recordar que la protección, promoción y garantía de estos derechos es una responsabilidad compartida entre familias, instituciones y sociedad. Durante la jornada, los grupos también dieron lectura a un manifiesto preparado para la ocasión.

CÁRITAS CIUDAD RODRIGO



YOUTUBE.COM

[Manifiesto Día Mundial de la Infancia 2025](#)

Manifiesto Día Mundial de la Infancia 2025

El Servicio de Infancia realiza varios videos con motivo del Día Mundial de la Infancia

Con motivo del Día Internacional de los Derechos de la Infancia, el Servicio de Infancia, Adolescencia y Familia de Cáritas Diocesana Ciudad Rodrigo ha grabado diversos videos donde se recuerdan estos derechos al tiempo que se habla de las actividades que organiza este Servicio, con testimonios de los participantes.

Aquí nos hablan de las actividades que realizan en este Servicio de Cáritas. [VÍDEO](#)

MANIFIESTO DÍA MUNDIAL DE LOS DERECHOS DE LA INFANCIA

Manifiesto local Día Mundial de los Derechos de la Infancia

Las actividades del Servicio de Infancia, Adolescencia y Familia de Cáritas Diocesana Ciudad Rodrigo están financiadas con la Junta de Castilla y León a través del IRPF Autonómico, Cáritas Española y La Fundación La Caixa.

Participación en la XIII Ruta Urbana contra la violencia hacia la mujer

Cáritas Diocesana Ciudad Rodrigo, como miembro del Movimiento Ciudadano por la Igualdad y contra la violencia de género, participó en la Marcha contra la violencia hacia la mujer, que con motivo del 25 de Noviembre tuvo lugar el pasado domingo en Ciudad Rodrigo. Unas 600 personas realizaron el recorrido por los puestos de cada una de las 18 entidades que forman parte de este Movimiento distribuidos en distintos puntos del casco histórico mirobrigense. La decimotercera edición de esta Ruta Urbana finalizó con un minuto de silencio por las víctimas de violencia machista, la lectura de un manifiesto y sorteo de regalos.

CÁRITAS CIUDAD RODRIGO



CÁRITAS CIUDAD RODRIGO



Periodo de prácticas no laborales en la acción formativa de Atención Sociosanitaria

Las participantes de la acción formativa de "Atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales" comienzan sus prácticas no laborales desde este lunes 24 de noviembre hasta el 5 de diciembre. Son un total de 80 horas de prácticas no laborales y serán realizadas en las residencias de mayores de Ciudad Rodrigo: Centro Residencial "Caracillo", Residencia "Obispo Téllez", "Hospital de la Pasión" y "Hermanitas de los ancianos desamparados-Residencia San José".

La acción formativa de "Atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales", organizada por Cáritas Diocesana Ciudad Rodrigo, comenzó el pasado 30 de junio y se desarrollará hasta el 18 de diciembre de 2025, con la participación de ocho personas. Son un total de 500 horas teórico-prácticas y cuenta con la financiación Unión Europea (CC12021ES05SFPR003) a través del programa operativo de Inclusión Social, Garantía Infantil y Lucha contra la pobreza del Fondo Social Europeo FSE+, INDITEX y el Ministerio de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030 a través de la subvención 0,7 Estatal.



Cáritas León, presente en la Feria de Empleo, Innovación y Emprendimiento

El pasado martes, 18 de noviembre, el equipo de Formación y Empleo de Cáritas León participó en la Feria de Empleo, Innovación y Emprendimiento celebrada en el Palacio de Exposiciones, organizada por la Cámara de Comercio de León.

Cáritas contó con un stand propio, desde el que se ofreció orientación laboral, revisión de CV, apoyo en entrevistas e información sobre los programas de formación e inserción sociolaboral. Además, se establecieron contactos con empresas para promover oportunidades laborales inclusivas y sensibilizar sobre la importancia del empleo digno.

Desde Cáritas León se recuerda que el empleo transforma vidas, y se reafirma el compromiso de acompañar tanto a quienes buscan una oportunidad como a las empresas que apuestan por una contratación socialmente responsable.

Cáritas León celebra la Semana por los Derechos de la Infancia

Con motivo del Día Internacional de los Derechos de la Infancia, la semana ha estado marcada en Cáritas León por diversas acciones de sensibilización y participación comunitaria.

Desde las ludotecas de Cáritas, los niños/as participaron en la iniciativa #1globo1derecho, propuesta por Cáritas Española. Cada globo simbolizó un derecho fundamental, recordando que, cuando lo sostiene un niño, se convierte en un mensaje de esperanza y reivindicación.

Además, el lunes 17, en el CEIP Lope de Vega de León, el grupo de "Jóvenes con corazón" colaboró con el alumnado de 1º y 6º de Primaria en la creación de un mural colectivo lleno de color, manos y mensajes. Una actividad destinada a visibilizar que la defensa de los derechos de la infancia es responsabilidad de toda la comunidad educativa y social.



•Protección- colectivos vulnerables



Cáritas León participa en un encuentro sobre la prevención de delitos de odio en la comandancia de la Guardia Civil

El pasado 20 de noviembre, la Guardia Civil de León reunió en la Comandancia a diversas entidades sociales en un encuentro semestral dedicado a la protección de colectivos vulnerables. La sesión permitió analizar conjuntamente situaciones relacionadas con la trata de seres humanos y los delitos de odio, así como mejorar la coordinación entre organizaciones y cuerpos de seguridad.

Cáritas Diocesana de León participó junto a otras entidades comprometidas con la defensa de los derechos y la atención a las personas en riesgo: ACCEM, Diaconía, Asprona León, San Juan de Dios León, ACLAD, AFA Bierzo, Cruz Roja León, Fundación Secretariado Gitano León, Federación Castellano y Leonesa de Personas Sordas (FCYLF) y Salud Mental León.

CÁRITAS LEÓN



El grupo “Jóvenes con Corazón” celebra su encuentro mensual y prepara la campaña navideña

El pasado sábado tuvo lugar una nueva edición del café mensual del grupo “Jóvenes con Corazón”, un encuentro especialmente significativo por la incorporación de siete nuevos participantes: Mayra, Aroa, Bego, Elena, Luana y Marlys, que se suman a este espacio de participación juvenil que no deja de crecer.

Durante la jornada, el grupo avanzó en la decoración y adecuación de su espacio propio, y presentó la iniciativa navideña “Reyes con Corazón”, dirigida este año a empresas. Los jóvenes actuarán como “pajes especiales” para colaborar en que cada regalo llegue a su destino dentro de la organización de campaña de Navidad que Cáritas Diocesana de León esta a punto de poner en marcha.

Nos sentimos muy orgullosos del compromiso, la creatividad y la energía de todos estos jóvenes que dan sentido a este proyecto y siguen apostando por construir esperanza desde la implicación y el trabajo compartido.

Reunión de directivos de Cáritas Autonómica y visita a la exposición “Esperanza” de las edades del hombre en Zamora

El pasado 19 de noviembre, la ciudad de Zamora fue escenario de un encuentro entre los directivos de Cáritas Autonómica de Castilla y León, que acudieron a la XXVIII edición de la exposición Las Edades del Hombre, titulada “Esperanza”.

La edición de este año destaca por su acento en la esperanza como respuesta cristiana y humana ante tiempos de incertidumbre, enlazando su mensaje con el Año Jubilar, así como con los desafíos actuales relacionados con la guerra, la pandemia o el cambio climático. La muestra se despliega en tres sedes patrimoniales de la ciudad: la Catedral, la iglesia de San Cipriano y la iglesia del Carmen de San Isidoro.

CÁRITAS OSMA-SORIA



CÁRITAS OSMA-SORIA



Cáritas Osma-Soria celebra el día de la infancia en la plaza mayor de Soria

El pasado 20 de noviembre, con motivo del Día Universal de la Infancia, el Programa de Infancia de Cáritas Diocesana de Osma-Soria junto con Cruz Roja organizó una actividad lúdica y participativa en la Plaza Mayor de Soria a las 17:00 horas. El objetivo fue sensibilizar a la ciudadanía sobre la importancia de proteger y promover los derechos de los niños y niñas.

La propuesta consistió en la construcción de un muro simbólico elaborado con cajas de cartón, que representaba las barreras y dificultades que muchos menores enfrentan en su día a día. Posteriormente, los niños asistentes derribaron el muro, en un gesto cargado de significado: romper los obstáculos para garantizar una infancia plena, segura y feliz.



Formación en SICCE

El pasado lunes 17, los técnicos y voluntarios de los diferentes programas de nuestra Cáritas recibieron una formación en el Sistema de Información Confederado de Cáritas España (SICCE-MIS) avanzado, centrada en el tratamiento de datos personales de los participantes y en el registro de las intervenciones que se realizan. Gracias a esta formación, tanto técnicos como voluntarios amplían sus conocimientos en el uso de la plataforma y conocen las diferentes herramientas que ofrece. Los asistentes valoraron la formación de manera muy positiva, destacando las explicaciones claras y directas, así como la adecuación de los contenidos tanto para quienes conocían la plataforma como para quienes se acercaban a ella por primera vez.

Sensibilización en el instituto Jorge Manrique

Voluntarias del Equipo de Voluntariado acudieron al Instituto Jorge Manrique para informar a los alumnos/as del Bachillerato Internacional sobre nuestro "SER Y HACER". Les ofrecieron la posibilidad de participar, como voluntarios/as, en el Programa de Infancia Centro San Marcos, dirigido a menores de primaria y secundaria en situación de vulnerabilidad.

Agradecemos al instituto la oportunidad de dar a conocer nuestra entidad a jóvenes que muestran ilusión por acompañarnos en nuestra labor.

Estas actividades forman parte del Proyecto Abriendo Caminos para la promoción del voluntariado subvencionado por la Junta de Castilla y León a cargo de la asignación tributaria del IRPF.



Un derecho, un globo

Con motivo del Día Internacional de los Derechos de la Infancia y la Adolescencia tanto los voluntarios/as, niños/as y jóvenes del Programa de Infancia San Marco se unieron a la acción de sensibilización.

Se trabajó desde un entorno de reflexión sobre los derechos de las personas, especialmente en la infancia, cuáles se cumplen, cuáles se encuentran vulnerados.

Esos derechos se pusieron como representación en globos con un objetivo simbólico y creativo para decorar un espacio.

CÁRITAS SALAMANCA



La Mesa de Infancia de Salamanca reivindica el derecho a la participación en La Alamedilla

Más de 200 niños, niñas y adolescentes reivindicaron a través de juegos y dinámicas su derecho a ser escuchados y participar en la vida de la ciudad.

Con motivo del Día Internacional de los Derechos de la Infancia, la Mesa de Infancia de Salamanca —formada por Cáritas Diocesana, Tas, Santiago Uno, Cruz Roja, Fundación Convive (Cepaim), Fundación Secretariado Gitano, ASECAL, YMCA— celebró este jueves una jornada lúdica y reivindicativa en el Parque de la Alamedilla, para visibilizar el derecho a la participación de niños, niñas y adolescentes.

[LEER MAS](#)

Cáritas participa en el II Encuentro del Voluntariado de la Provincia organizado por la Diputación de Salamanca

La entidad comparte su experiencia en voluntariado y salud mental en una jornada que reunió a cerca de un centenar de representantes del Tercer Sector de toda la provincia.

Cáritas Diocesana de Salamanca participó el pasado jueves, 13 de noviembre, en el II Encuentro del Voluntariado de la Provincia. Una iniciativa promovida por la Diputación de Salamanca para poner en valor la labor de las entidades sociales y fortalecer el tejido solidario del territorio, que tuvo lugar en la Finca Castro Enríquez, propiedad de la Diputación.

[LEER MAS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



CÁRITAS SALAMANCA

Ranquines acoge una charla sobre la detección y prevención del discurso y los delitos de odio



YMCA ha ofrecido en el centro de día de Cáritas una sesión formativa para reconocer, denunciar y prevenir el odio racial y xenófobo.

Este lunes 17 de noviembre, Andrés y María, profesionales de YMCA, se han desplazado al Centro de salud mental Ranquines para impartir una charla formativa dirigida a los participantes del proyecto. La sesión ha abordado la detección, denuncia y prevención de los delitos y del discurso de odio racista y xenófobo.

[LEER MAS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



La Escuela Oficial de Idiomas inaugura el Mercadillo Solidario Europeo, a favor de Cáritas y Pyfano

La recaudación correspondiente a Cáritas Salamanca, se destinará a ayudar a familias en situación vulnerable y de exclusión social en la Diócesis.

Esta mañana, se ha inaugurado en el hall de la Escuela Oficial de Idiomas (EOI) de Salamanca una nueva edición de su tradicional Mercadillo Solidario Europeo. Una iniciativa conjunta con el Centro Europe Direct de la Universidad de Salamanca que fomenta la economía circular, la reutilización y el respeto al medioambiente.

[LEER MAS](#)

Celebración del Día Universal del Niño

La semana pasada se celebró el Día Universal del Niño, una fecha que nos recuerda la importancia de garantizar los derechos de la infancia y la adolescencia en todos los ámbitos de la sociedad. Desde Cáritas Diocesana de Segovia reafirmamos nuestro compromiso con su protección, promoción y cumplimiento efectivo, tanto dentro de nuestra organización como en el conjunto de la comunidad. Cada niño, niña y adolescente tiene derecho a crecer en un entorno seguro, participar activamente, ser escuchado y desarrollarse plenamente. Por ello, impulsamos acciones que fortalecen una cultura basada en el respeto, la participación y la justicia social, situando siempre su bienestar en el centro.

CÁRITAS SEGOVIA



CÁRITAS SEGOVIA



Concierto Solidario

El domingo vivimos una tarde fantástica en el Conservatorio con motivo del concierto benéfico a favor de Cáritas. La Banda Sinfónica Tierra de Segovia (BTS) nos ofreció una actuación magnífica, llena de energía, sensibilidad y un nivel artístico que emocionó al público. El auditorio se llenó por completo, creando un ambiente cálido y participativo que hizo de la cita un verdadero encuentro solidario. Queremos dar las gracias de corazón a la banda por su entrega, su profesionalidad y su disposición para poner su talento al servicio de una causa social. También a todas las personas que asististeis, colaborasteis y aportasteis vuestro granito de arena. Gracias a vuestra generosidad podemos seguir adelante con nuestra labor diaria y acompañar a quienes más lo necesitan en nuestra provincia. Una vez más, Segovia volvió a demostrar que es una comunidad comprometida, solidaria y unida.



Jornada sobre la LOPIVI

La semana pasada se celebró en Madrid una Jornada que reunió a las Delegadas y Subdelegadas de Protección contra la Violencia a la Infancia de las Cáritas Diocesanas de toda España, a la que acudieron nuestras compañeras del Programa de Infancia de Cáritas Diocesana de Segovia. Este encuentro se centró en analizar y reflexionar sobre el compromiso de las Cáritas con la LOPIVI, la Ley Orgánica de Protección Integral a la Infancia y la Adolescencia frente a la violencia. Desde 2024, nuestra diócesis cuenta con la designación de estas dos figuras, encargadas de garantizar la protección de las infancias y adolescencias más vulnerables y de velar por su bienestar en todos los programas y actividades que desarrollamos. La jornada concluyó con la lectura del Manifiesto por los Derechos de la Infancia y con la acción de sensibilización "Un globo, un Derecho", una iniciativa que simboliza la importancia de reconocer y defender los derechos de todos los niños y niñas.

CÁRITAS VALLADOLID

Conociendo más a las personas mayores

Cáritas Diocesana de Valladolid ha participado en el encuentro Confederal de Personas Mayores y Envejecimiento organizado por Cáritas Española los días 13 y 14 de noviembre de 2025. En esta ocasión la participación ha sido en formato online. Doce personas (ocho voluntarias y cuatro técnicas) del Programa de Mayores de Valladolid han seguido con interés alguno de los momentos en los que era posible la conexión con el encuentro que se estaba celebrando en la localidad madrileña de El Escorial.

Ha sido una oportunidad para conocer otras experiencias, profundizar en el modelo de Atención Centrada en la Persona y ponerse al día sobre el marco legal e institucional de la atención a los mayores y el envejecimiento.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



Actividades Auxiliares de Confección: una oportunidad para el empleo

En Castilla y León, el sector de la moda y el textil sigue siendo un motor importante de empleo, dando trabajo a alrededor de 2.300 personas en toda la Comunidad. Buscando las mejores opciones para las personas que se encuentran en situación de desempleo, Cáritas Diocesana de Valladolid, dentro del Programa de Empleo y Economía Solidaria, puso en marcha, en el mes de octubre, una nueva edición del curso de Actividades Auxiliares de Confección.

Esta acción formativa, que terminará a finales de 2025, consta de formación tanto teórica como práctica. Con un total de 250 horas, de las cuales 100 se desarrollarán en empresas del sector, las doce alumnas participantes podrán poner en marcha lo aprendido en un entorno real y conocer desde dentro el día a día de la industria textil.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



Rugby en Valladolid: los mejores animadores

El sábado 15 de noviembre, cinco integrantes del Programa de Personas Sin Hogar de Cáritas Diocesana de Valladolid, tuvieron la suerte de disfrutar del partido internacional de nuestra selección de rugby contra Inglaterra.

El encuentro, celebrado en el Nuevo Estadio José Zorrilla de Valladolid y gracias a la cesión de entradas por parte de la Federación Española de Rugby desde su área de inclusión, permitió vivir un partido histórico y una gran jornada deportiva, a pesar de las duras inclemencias del tiempo.

Fueron ochenta minutos emocionantes, acompañados por el "avituallamiento" que generosamente aportó Jonatan, en los que se pudo comprobar el ambiente sano de este deporte que, en muchas ocasiones, continúa siendo poco conocido en Valladolid.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS ZAMORA

Reunión plenaria y visita a 'EsperanZa'

El pasado miércoles, Zamora acogió la reunión de la Plenaria de Directivos de Cáritas Autonómica de Castilla y León, donde se pensaron las necesidades de los programas de personas sin hogar y se presentó el Código Ético y de Buena Conducta de Cáritas Autonómica de Castilla y León.

Al término de la misma, se realizó una visita a la exposición de Las Edades del Hombre en Zamora, que esta edición lleva por nombre 'EsperanZa'.



CÁRITAS ZAMORA



#1globo1derecho

Los niños de los Centros de Apoyo al Menor de Cáritas Diocesana de Zamora celebraron el Día Internacional de los Derechos de la Infancia con la actividad "1 globo 1 derecho", para conocer sus derechos a través del juego. El 20 de noviembre, Cáritas también participó en las actividades programadas por el Ayuntamiento de Zamora por la 5ª Semana de la Infancia y Adolescencia, incluyendo un pleno de infancia y adolescencia y multitud de juegos y espectáculos en la Plaza Mayor de la capital.

CÁRITAS ZAMORA



Usuarios de Proyecto Hombre disfrutan del arte religioso de Las Edades del Hombre

Los participantes del Itinerario Social realizado en Proyecto Hombre en Zamora realizaron a principios una visita cultural a la exposición de Las Edades del Hombre. Estos itinerarios están cofinanciados por la JCYL y el FSE+.

La edición de este año se celebra en Zamora, lleva por nombre 'EsperanZa' y podrá visitarse hasta el 5 de abril de 2026. La muestra contiene casi 90 piezas artísticas y una experiencia inmersiva entre sus dos sedes, ubicadas en la Catedral y la iglesia de San Cipriano. Entre las obras más destacadas figuran cuadros de Velázquez, Picasso, Goya o el Greco.

Segunda jornada de formación en Cáritas Diocesana de Astorga, para abordar la realidad de las personas sin hogar

Hemos celebrado la segunda jornada de formación en Cáritas Diocesana de Astorga para todos los agentes de nuestra Cáritas.

María Santos, responsable del Programa de Personas sin Hogar de Cáritas Española, nos trasladó esta realidad, que cada año sufren más personas en nuestro país, aunque para muchos sean invisibles.

CÁRITAS ASTORGA



CÁRITAS ASTORGA

Un globo, un derecho, para celebrar el Día de los Derechos de la Infancia en nuestros centros de menores



En el Día de los Derechos de la Infancia recordamos desde nuestros espacios dedicados a los menores que trabajamos por una cultura basada en el respeto, la participación y la justicia social, en la que todos, niñas y niños, puedan desarrollarse plenamente.

CÁRITAS ASTORGA



3.040 € recaudó Astorga running en el VIII Cross de Santa Colomba de Somoza, para los afectados por los incendios del verano

Recibimos el dinero recaudado por el Club Astorga running en el VIII Cross de Santa Colomba de Somoza, en el que participaron 600 personas, y cuyo fin era recaudar fondos para los afectados por los incendios del verano.

Son 3.040 euros conseguidos gracias a la solidaridad de los participantes.

DE LOS DATOS A LA ESPERANZA: FOESSA IMPULSA REFLEXIÓN Y TRABAJO CONJUNTO EN CÁRITAS

Cáritas Autonómica de Castilla y León ha vivido esta semana dos importantes momentos en torno al Informe Territorial FOESSA, un documento clave para comprender la evolución social de la Comunidad y orientar la intervención de toda la red diocesana.



Valladolid acoge la presentación del Informe FOESSA 2025

El lunes, 24 de noviembre, tuvo lugar en el Consejo Económico y Social de Castilla y León (CESCYL) la presentación pública del informe, un acto que reunió a representantes institucionales, responsables de Cáritas y especialistas en análisis social. La jornada estuvo inaugurada por Mons. Luis Argüello, arzobispo de Valladolid, y Guenther E. Boelhoff, presidente de Cáritas Autonómica.



Durante la sesión, Óscar Carpintero, catedrático de Economía Aplicada, expuso el Marco General FOESSA, subrayando la transformación social que atraviesa el país. A continuación, Pedro Fuentes, miembro del Comité Técnico de la Fundación FOESSA, presentó los principales resultados del Informe Territorial.

El Informe FOESSA sobre Exclusión y Desarrollo Social en Castilla y León revela que, pese a cierta mejora económica tras la pandemia, 352.000 personas siguen en situación de exclusión social en la Comunidad, un 14,8% de la población. La integración plena cae al 55,2% mientras aumenta la integración precaria al 29,9%. Además, dicho informe territorial también pone el foco en:



1. Castilla y León presenta mejores datos que la media de España, pero se recupera más lentamente

- 85,1% de población integrada (frente al 80,7% estatal).
- Exclusión social del 14,8% (frente al 19,3% estatal).
- La recuperación desde 2021 es más moderada: solo 3,2 puntos menos de exclusión, frente a 4,1 en España

2. La vivienda es la principal dimensión de exclusión

- Uno de cada cinco hogares (20,1%) sufre exclusión residencial.
- El precio de la vivienda ha aumentado un 31,5% desde 2018.
- El gasto excesivo en vivienda afecta al 18,4% de la población, aumentando 10 puntos 3

3. La juventud, el grupo más afectado

- El 24,6% de los jóvenes de 18 a 29 años está en exclusión social.
- Obstáculos clave: empleo inestable, salarios insuficientes y dificultades para acceder a vivienda

4. La salud se convierte en un factor creciente de vulnerabilidad

- Más de 260.000 personas han tenido que renunciar a tratamientos, medicamentos o dietas por motivos económicos.
- El 11,2% de la población sufre problemas económicos que afectan directamente a su salud, 3,5 puntos más que en 2018 desde 2018

La jornada concluyó con una intervención de Enrique Cabero, presidente del CESCYL, quien abordó el paso “del diagnóstico a la acción”, animando a reforzar las estrategias comunitarias y de cohesión social



Ávila reúne a los equipos técnicos para profundizar en la aplicación del informe

Un día después, el martes 25 de noviembre, Cáritas autonómica organizó en el Seminario Diocesano de Ávila una Jornada Interna de Formación destinada a profesionales de las diferentes diocesanas de la Comunidad. Bajo el lema "Mirada, compromiso y acción ante la realidad social de Castilla y León", los equipos dedicaron la mañana a profundizar en los principales contenidos del informe, así como a generar propuestas para orientar el trabajo de los próximos años

Tras una oración inicial y la presentación de la jornada, Pedro Fuentes volvió a exponer los hallazgos más significativos del estudio.



La sesión continuó con dos ponencias clave:

- “Creación de Vínculos – Red Comunitaria”, a cargo de Quico Prat, del Equipo de Desarrollo Organizativo de Cáritas Española.
- “Sensibilización, Denuncia e Incidencia Política”, impartida por Ana Abril, responsable del Equipo de Incidencia y Análisis Jurídico de Cáritas Española



Que dieron las claves para el posterior trabajo en grupos. Así, los participantes trabajaron en torno a dos ejes temáticos:

- Creación de vínculos – red comunitaria
- Sensibilización, denuncia e incidencia política

Elaborando resonancias, retos y propuestas que fueron sintetizadas y compartidas con todas las diocesanas para fortalecer la respuesta conjunta en el territorio y como cierre de sesión y mañana de trabajo. (FOTOS: trabajo en grupos (1) (2) + Fotos Cierre Jornadas y grupal

SENSIBILIZACIÓN, DENUNCIA, INCIDENCIA POLÍTICA



CREACIÓN DE VÍNCULOS -RED COMUNITARIA



La presentación del Informe FOESSA y la jornada técnica celebrada en Ávila forman parte de un mismo proceso: mirar con rigor la realidad social de Castilla y León y reforzar el compromiso de Cáritas con quienes viven situaciones de vulnerabilidad.

Ambas actividades han permitido no solo visibilizar los desafíos actuales, sino también activar la reflexión interna necesaria para seguir construyendo una intervención social más cercana, transformadora y orientada al bien común.

